



APHRAP

# Spécial 130 : Zola et Bibémus

Février 2016

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech

diffusion limitée

Ce Spécial est envoyé par courrier ou courriel à toute personne intéressée ou concernée, et par extension à tous les internautes.

## Le barrage de F. Zola et les carrières de Bibémus

**Jeudi 10 mars 2016**

Distance : 5,5 km.

Dénivelé : 130 m.

Difficulté : \*\*

Rendez-vous : **9h30** parking des carrières de Bibémus pour **les marcheurs**.

**12h** même endroit, pour **les non marcheurs** qui veulent se joindre au groupe pour le pique-nique et la visite des carrières.

**Pour vous y rendre** : à partir d'Aix-en-Provence, sur la D10 en direction de Vauvenargues, après le lycée Paul Cézanne passer sous le pont et prendre à droite au feu tricolore, le « chemin de Bibémus ». Le parking est au bout du chemin qui fait environ 3 km (GPS : N 43° 31' 53" / E 5° 29' 59").

Participation : 3 € par personne, le coût de la visite guidée est pris en charge par l'Association.

**Marcheurs  
et non  
marcheurs**



Les sacs du pique-nique resteront dans les voitures puisque nous déjeunerons à proximité.

C'est donc d'un pas léger que nous prendrons la belle descente de la piste large et confortable. Puis le barrage apparaît, nous emprunterons le pont de bois et nous voilà sur l'édifice de François Zola. La Sainte Victoire en toile de fond et à nos pieds l'eau retenue par cet ouvrage. Quelques belles photos à faire...

Mais il va falloir remonter les 130m que nous avons facilement descendu ! En effet la remontée est un peu plus difficile parce qu'elle est accidentée, mais relativement courte. Enfin le plateau va nous offrir une piste beaucoup plus facile au milieu d'une forêt de pins, typique de notre Provence.

Voilà nous sommes déjà arrivés, prenons nos sacs et ce sera l'heure de retrouver ceux qui viendront déjeuner avec le groupe dans une clairière toute proche du parking.

Nous avons rendez-vous avec le guide à 14h, pour la visite des carrières de Bibémus.

Ces carrières fournissaient les pierres de couleur ocre, si caractéristiques de nombreux monuments de la ville d'Aix-en-Provence.

Quand Cézanne vient s'y installer, dans un cabanon, elles sont à l'abandon et c'est ici qu'il peindra cinq œuvres, directement inspirées de Bibémus. Les rochers aux formes géométriques et aux couleurs particulières ont inspiré le peintre et ont donné naissance au mouvement qui annonçait le cubisme.

La visite dure environ 1h.

Pour participer à cette journée, nous vous remercions par avance de vous inscrire auprès de l'Association, soit sur le site "[Les Aphaupnautes](#)", soit auprès de :

Nadia ARPAJA : [nadia.arpaja@orange.fr](mailto:nadia.arpaja@orange.fr) (04.42.04.84.11)

Jean-François HUGONNET : [hugonnetjf@voila.fr](mailto:hugonnetjf@voila.fr) (04.42.04.68.86)

Gérard RIOU : [riougerard@orange.fr](mailto:riougerard@orange.fr) (06.14.84.46.44)

Siège : Les Airelles, 3 rue Courencq - 13011 Marseille  
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : [association.aphrap@laposte.net](mailto:association.aphrap@laposte.net)

Notre site internet : <http://www.aphrapnautes.fr/wordpress/>

Responsable de la publication : Gérard RIOU